

ABSTRAK

Annisa, 200101010030. *Nilai-nilai Pendidikan Islam dalam Pelaksanaan Seni Kaligrafi di Unit Kegiatan Mahasiswa Sanggar Seni Lukis Kaligrafi Al-Banjary*. Pembimbing Skripsi Miftahul Aula Sa'adah, S.Psi, M.Psi., Psikolog pada Program Studi Pendidikan Agama Islam Fakultas Tarbiyah dan Keguruan UIN Antasari Banjarmasin. 2024.

Kata Kunci: Nilai-nilai, Pendidikan, Islam, Seni Kaligrafi

Pendidikan merupakan upaya untuk mengembangkan intelegensi dan keterampilan seseorang baik jasmani maupun rohani. Pelaksanaan seni kaligrafi di Unit Kegiatan Mahasiswa Sanggar Seni Lukis Kaligrafi Al-Banjary merupakan tempat untuk mengembangkan minat dan bakat dari segi keterampilan. Keterkaitan erat antara pendidikan dan seni kaligrafi diharapkan dapat memberikan pemahaman mendalam tentang bagaimana nilai-nilai pendidikan Islam yang ada dalam pelaksanaan seni kaligrafi.

Tujuan penelitian meliputi: Untuk mendeskripsikan tentang proses pelaksanaan seni kaligrafi dan nilai-nilai pendidikan Islam yang ada pada pelaksanaan seni kaligrafi di Unit Kegiatan Mahasiswa Sanggar Seni Lukis Kaligrafi Al-Banjary.

Metode penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan jenis penelitian lapangan (*field research*). Subjek penelitian ini adalah pelatih, pengurus dan mahasiswa yang menjadi anggota. Adapun objek penelitian nilai-nilai pendidikan Islam dalam pelaksanaan seni kaligrafi di Unit Kegiatan Mahasiswa Sanggar Seni Lukis Kaligrafi Al-Banjary. Metode pengumpulan data menggunakan observasi, wawancara, dan dokumentasi. Teknis analisis data menggunakan deksriptif kualitatif model Miles Huberman yang meliputi: Reduksi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan.

Hasil dari penelitian ini Unit Kegiatan Mahasiswa Sanggar Seni Lukis Kaligrafi Al-Banjary memiliki peran dalam perencanaan dan pengorganisasian pelatihan kaligrafi. Kegiatan dilaksanakan pada hari Sabtu dan Minggu. Proses seni kaligrafi ada berbagai jenis, seperti intensif *khat* dasar, seni kaligrafi dekorasi, hiasan mushaf, penulisan naskah dan kaligrafi kontemporer. Adapun Nilai-nilai pendidikan Islam yang terkandung dalam pelaksanaan seni kaligrafi di Unit Kegiatan Mahasiswa Sanggar Seni Lukis Kaligrafi Al-Banjary, yaitu: Nilai aqidah yang meliputi beriman kepada kitab Al-Qur'an. Nilai ibadah yang berupa menulis ayat-ayat Al-Qur'an yang secara tidak langsung melalui proses membaca dan mempelajarinya. Nilai akhlak yang berupa adab dengan ayat-ayat Al-Qur'an, hadits dan kutipan para ulama, disiplin, sabar, kerja keras, percaya diri dan kreatif. Nilai sejarah yaitu melestarikan kesenian Islam dan nilai estetika yaitu keindahan.